

# Evidencias

EDITADO POR LA UNIDAD DE COMUNICACIÓN E IMAGEN DE FONCODES



## Haku Wiñay/Noa Jayatai en la 28ª Conferencia sobre Cambio Climático

El proyecto Haku Wiñay/Noa Jayatai de FONCODES despertó el interés de académicos e investigadores reunidos en Dubai (Emiratos Árabes Unidos) en el "Centro de Resiliencia" (Resilience Hub) de la 28ª Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático. Vía videoconferencia Zoom, el coordinador de la Unidad de Gestión de Proyectos Productivos de FONCODES, Hernán Lázaro Cabello, expuso los alcances del proyecto productivo en el marco del eje temático "Fomento de coaliciones de múltiples partes interesadas para transformaciones del sistema alimentario", uno de los foros que reunió a expertos de diversas partes del mundo.



## Año 2023: Haku Wiñay atendió a más de 36 mil hogares

En el año 2023, FONCODES con el proyecto Haku Wiñay/Noa Jayatai atendió a 36,671 hogares de 88 distritos, 69 provincias y 21 departamentos, contribuyendo así al desarrollo de sus capacidades productivas y a la gestión de pequeños negocios. En el periodo 2012 al 2023, con una inversión de 2,053.2 millones de soles, se ejecutó 2,648 proyectos productivos para mejorar las condiciones de vida de 396,513 hogares de 2,541 centros poblados, 719 distritos, 154 provincias, 23 departamentos del país. Haku Wiñay (en la sierra) y Noa Jayatai (en la selva) trabaja en el fortalecimiento del sistema de producción familiar rural, mejora de la vivienda saludable, promoción de emprendimientos rurales inclusivos, y fomento de capacidades financieras.

## Asistencia técnica en crianza de cuyes y control de plagas

Hogares usuarios del proyecto Haku Wiñay del ámbito del Núcleo Ejecutor Central -NEC Manta, recibieron capacitación y asistencia técnica de FONCODES en crianza de cuyes y control de plagas en cultivo de hortalizas. Entre los años 2020 al 2023, en la región Huancavelica, se ha ejecutado 64 proyectos productivos para 12,800 familias usuarias de las provincias de Tayacaja, Acobamba, Angaraes, Castrovirreyna, Churcamp, Huaytará y Huancavelica. Asimismo, se ha implementado 478 iniciativas de negocios de los rubros agropecuario, agroindustrial, artesanías y servicios, fomentando autoempleo y mejores ingresos económicos para 1, 517 personas.



Huancavelica

Áncash



## Proyectos productivos Haku Wiñay en distritos rurales

FONCODES a través del proyecto Haku Wiñay desarrolla capacidades productivas y promueve pequeños negocios en diez distritos de las provincias de Antonio Raimondi, Huaraz, Mariscal Luzuriaga, Carhuaz, Huaylas, Siguan y Yungay para 4 mil 400 familias rurales en condiciones de pobreza y pobreza extrema, contribuyendo a su inclusión económica, bienestar y desarrollo. La intervención de FONCODES se realiza en los distritos de Mirgas, Pira, Casca, Fidel Olivas Escudero, Lucma, Shilla, Pueblo Libre, Acobamba, San Juan y Cascapara, mediante convenio tripartito con las municipalidades distritales y la población organizada en Núcleos Ejecutores.



## Política Nacional de Desarrollo e Inclusión Social (PNDIS)

al 2030

(Aprobada con Decreto Supremo N° 008-2022-MIDIS)

La PNDIS al 2030 plasma la óptica multidimensional con la que el Midis se aproxima a la problemática de la pobreza, y será la base para enriquecer la manera en la que el Estado entiende, evalúa y actúa para reducirla en todas sus dimensiones. Se propone como población objetivo a aquellas personas que se encuentren en situación de pobreza o en riesgo de caer en ella. Así, plantea como problema público abordar la exclusión social que genera pobreza a lo largo del ciclo de vida de las personas.